
Syndicat de l’Agriculture 
Réunion de l’Exécutif national 

 
31 octobre et 1er novembre 2009 

Bureau national 
 
1. Convocation 
 
Le président national, Bob Kingston, déclare la séance ouverte en présence de 
Debbie Forsythe, Denis Sicard, Howard Willems, Fabian Murphy et Larry Budge.  
 
 
2. Observations liminaires 
 
Bob souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes et fait quelques 
observations sur le virus H1N1, et précise que le bureau est maintenant doté d’un 
distributeur de lotion pour se désinfecter les mains dans la salle commune. 
 

 
3. Adoption de l’ordre du jour 

 
 P/A – Murphy/Willems : Que l’ordre du jour proposé soit adopté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 
4. Heures des séances 
 
Les heures des séances suivantes sont proposées : 
 
 Le 31 octobre  De 9 h à 17 h, et 

Le 1er novembre De 9 h à 17 h ou jusqu’à ce que toutes les affaires aient 
été réglées. 

 
 P/A – Sicard/Willems : Que les heures des séances proposées soient adoptées. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 

5. Approbation du procès-verbal de la réunion de l’Exécutif national de 
septembre 2009  

 
 

 P/A – Sicard/Forsythe : Que le procès-verbal de la réunion de septembre 2009 
de l’Exécutif national soit adopté. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

 
6. Affaires découlant du procès-verbal 
 
Point 6  
Travailleurs(euses) migrant(e)s : Fabian n’a pas encore le texte d’Alan Pryde mais 
l’obtiendra avant la réunion du Conseil. 
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Point 7 
Lettre de confidentialité : toujours en suspens. Larry en obtiendra une copie pour 
l’Exécutif. 
 
7. Rapport financier  
 
L’Exécutif examine les états non vérifiés pour la période se terminant le 
30 septembre 2009. 
 
Placements 
 

 P/A – Willems/Sicard : Que les placements arrivant à échéance avant la 
prochaine réunion de l’Exécutif soient de nouveau investis au meilleur taux 
possible. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 
8. Bureau national 
 
- Rénovations du bureau : terminées  
 
- Charge de travail des agentes syndicales : Des progrès ont été effectués mais il reste 
au moins trois sujets de préoccupation : (1) les dossiers concernant le TFPC prennent 
beaucoup de temps du fait qu’un grand nombre de membres du Conseil n’ont pas suivi 
la formation de l’Alliance pour laquelle nous nous étions pourtant férocement battus pour 
l’obtenir; (2) certains membres du Conseil continuent d’appeler les agentes syndicales 
sur des questions qui ont déjà été abordées ou pour lesquelles des réponses ont déjà 
été données; (3) des dossiers de griefs incomplets sont envoyés par des 
membres/sections locales périodiquement, ce qui veut dire que les agentes syndicales 
perdent du temps précieux à chercher l’information manquante; pour y remédier, le 
bureau a mis en place la règle des « trois fautes ». 
 
 
9. Communication 
 
- Site Web : Debbie fait remarquer que notre nouveau site a été lancé il y a environ une 
semaine et que jusqu’à présent nous sommes satisfaits de sa présentation, et que nous 
avons d’ailleurs reçu des observations positives en la matière.  
 
- Manuel à l’intention des dirigeant(e)s nationaux(ales) : Denis remercie les membres du 
Conseil qui ont fait parvenir des observations; il a rencontré Sylvie et Debbie Forsythe 
pour trier tous les commentaires et en discutera avec son comité un peu plus tard cette 
semaine. 
 
- Révision à la trousse Infoclé : Les comités permanents de la Négociation collective et 
de la S&S et des Questions générales ont été chargés de réviser les sections 
pertinentes du document Infoclé et de faire parvenir leurs observations à Debbie et à 
son comité. 
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10. Le point sur l’ACIA 
 
- Comité national des services de santé : À la suite du courriel de Debbie à Bill Teeter, 
ce nouveau comité se penchera sur la question des certificats de maladie pour le retour 
au travail.  
 
- Denis fait allusion à une situation où cinq membres à Montréal ont été suspendus et où 
il y a actuellement une enquête en cours. 
 
- Équité en emploi : Howard présente un rapport d’étape et signale que le groupe de 
travail s’est réuni à une reprise par téléconférence, et qu’une deuxième réunion aura lieu 
pour discuter des mesures à prendre. 
 
- Système de vérification de la conformité (SVC) : Le travail en matière de classification 
est en cours, et nous avons des réunions de prévues avec l’ACIA pour en discuter.  
  
 
11. Le point sur AAC 
 
- Équité en emploi : Howard fait savoir qu’une première réunion a eu lieu et qu’une 
ébauche sera envoyée pour obtenir des réactions. 
 
- Examen GL : Debbie présente un rapport d’étape et signale que les choses vont moins 
vite que prévu du fait que certains GL n’ont pas reçu de descriptions de travail exactes 
et qu’en conséquence des vérifications sur place ont lieu. 
 
- Examen GL à l’ARAP : Les descriptions de travail sont prêtes et Sylvie se rendra à 
Regina en décembre pour rencontrer des membres.  
 
 
12. Le point sur la CCG 
 
- Groupe opérationnel unique : Les descriptions de travail sont faites et les travaux du 
Comité directeur sont terminés. 
 
 
13. Le point sur l’ÉFPC/CFP 
 
ÉFPC 
Rapport d’étape : À la prochaine réunion de novembre nous discuterons de l’offre à 
commandes principale et nationale (OCPN), de l’équité en emploi et des résultats du 
Sondage auprès des fonctionnaires fédéraux (SAFF). 
 
CFP 
Rapport d’étape : À propos des nombreuses réorganisations en cours, Debbie rappelle 
que les seuls changements que verront nos membres sont ceux qui concernent la 
structure hiérarchique.  
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14. Le point sur le MDN 
 
Rapport d’étape : Le nombre d’étudiants en langue continue de diminuer à St-Jean, et il 
n’y a apparemment aucun effort pour en trouver davantage. Le pire vient du fait que le 
personnel du MDN au Colorado a suivi une formation linguistique donnée par une 
entreprise américaine. Debbie organisera une réunion avec le MDN pour en discuter. 
 
 
15. Le point sur les négociations  
 
Le rapport de la Table TC est arrivé et le Comité permanent de Fabian en fera rapport 
au Conseil. 
 
 
16. Séance de formation sur la conciliation travail/vie – Réunion du Conseil 

nationale  
  
Rapport d’étape : La séance de formation sera donnée par les Services à la famille 
Ottawa. 
 
 
17. Demande de fonds du Syndicat national des cultivateurs (SNC) 
 
L’Exécutif discute d’une demande de fonds que Bob a reçue du SNC. 
  

 P/A – Willems/Sicard : Que la demande de fonds du SNC soit transmise au 
Fonds de justice sociale. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

 
18. Comité des droits de la personne (DP) 
 
- Examen de la structure et des opérations : Motion du Conseil national d’avril 2008 
(votes consignés 11 et 12) – Howard fait savoir qu’il procédera à la création d’un comité 
qui sera chargé d’examiner la structure et les opérations du Comité des DP, puis qu’il 
présentera des recommandations au Conseil national. 
 
- Réunion annuelle : La réunion annuelle sera déplacée au mois de janvier 2010. 
 
- Conférence sur les droits de la personne (résolution du Congrès de 2008) : L’Exécutif 
national propose que cette conférence ait lieu en 2010. 
 
 
19. Rapport sur les suivis 
 
L’Exécutif examine le rapport en question. 
 
 
20. Conférence S&S de l’AFPC 
 
L’Exécutif complète la liste des délégué(e)s pour cette conférence de l’Alliance. 
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21. Prochaine réunion 
 
La prochaine réunion aura lieu du 18 au 20 janvier 2010. 
 
 
 
Tous les points à l’ordre du jour ayant été abordés, la séance est levée. 
 
 
Procès-verbal présenté par, 

 
Larry Budge 
Agent d’administration 
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